
Schwarzach, am 25.02.2024 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung 
des Sportfischervereins Schwarzach 

 

aufgenommen im Vereinsheim der Sportfischer am 24.02.2024 

Beginn: 19:05 Uhr 

Erledigung der Tagesordnungspunkte: 

1. Begrüßung: 

Karl Schauer begrüßt letztmalig als Obmann die Mitglieder des Sportfischervereins (72 Anwesende), 
sowie die anwesenden Herren des Vorstands. Ein besonderer Gruß gilt dem Bürgermeister der 
Marktgemeinde Schwarzach, Herrn Andreas Haitzer und Herrn Bezirksfischermeister Josef 
Nothdurfter. 

2. Im Totengedenken wird verstorbener Vereinsmitglieder gedacht 
 

3. die Verlesung des Protokolls aus dem Vorjahr entfällt nach Antrag 
 

4. Kassabericht und Entlastung des Kassiers 

Kassier Stefan Schneider stellt die Einnahmen den Ausgaben gegenüber. Das Jahressaldo zum 
21.12.2023 beträgt 429,75 Euro. Die Kassa wurde von Kassaprüfer Zankl Alfred und Salzmann Walter 
am 16.02.24 geprüft und für in Ordnung befunden. Der Kassier wird durch die Mitglieder einstimmig 
entlastet.  

5. Tätigkeitsbericht des Obmanns 

Der Obmann dankt Bgm. Andreas Haitzer für die gute Zusammenarbeit mit der Marktgemeinde, 
außerdem für Subventionen und die materielle Unterstützung. Außerdem bedankt er sich für die 
regelmäßige Teilnahme an der Jahreshauptversammlung.  

Auch bedankt er sich bei BFM Josef Nothdurfter für die gute Betreuung und seinen Einsatz in 
sämtlichen Fischereifragen. Auch ihm wird für die regelmäßige Anwesenheit bei den 
Jahreshauptversammlungen wertschätzend gedankt. 

Sein besonderer Dank gilt aber den Mitgliedern des Vorstandes über die vielen Jahre der 
gemeinsamen Arbeit für den Verein. Für Programmbetreuung und Computerarbeit (DI Laserer 
Gerolf), die Homepagebetreuung (Falkenstätter Werner), Gestaltung des Schaukastens und die 
Dekoration diverser Veranstaltungen (Schneider Stefan), für die unterschiedliche Reparatur- und 
Instandshaltungsarbeiten am Fischwasser (Klausner Rene), das Fischsetzen und anderer Aktivitäten 
mit den treuen für diese Arbeiten notwendigen Helfern. 

Er bedankt sich für die Unterstützung des Tourismusverbandes bei der Kartenausgabe und die Jause 
im Anschluss an die Uferreinigung. 

Die Preise für die Jahreskarten mussten wieder erhöht werden. Die Kosten für Pacht 
(Indexanpassung) und Besatz (Preiserhöhung für Fische und Lieferung) machen eine Erhöhung der 
Kartenpreise notwendig. 



Fliegenbindeabende finden an jedem letzten Mittwoch um 20: 00 Uhr im Vereinsheim statt.  An 
diesen Abenden ist auch weiterhin der Schießstand in Betrieb. 

Die neuen Vereinsjacken der Fa. Strauß stehen nach wie vor zum Verkauf. Eine einheitliche Kleidung 
bei Veranstaltungen wäre gewünscht. 

Termine: 

- Die Uferreinigung findet am 6. April statt. Treffpunkt ist um 08: 00 Uhr beim Tennisplatz. 
Diese Aktivität wird wieder in Zusammenarbeit mit der Feuerwehr Schwarzach durchgeführt.  

- Der Bezirksfischertag findet am 23. März um 16: 00 im Gasthof Alte Post in Bischofshofen 
statt. 

- Der Termin für die Jahresabschlussfeier wird wieder Anfang Jänner sein.  Eine gesonderte 
Einladung erfolgt per Mail. 

 

6. Ansprachen und Ehrungen 

Bgm. Andreas Haitzer dankt Karl Schauer für seine langjährige Tätigkeit als Obmann des 
Sportfischervereins. Er bedankt sich für die jährliche Uferreinigung, die Arbeit des Vereins und die 
gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde. Er wünscht auch dem neuen Obmann mit seinem Team 
eine erfolgreiche Arbeit und weiterhin eine gute Zusammenarbeit. Auch der neue Obmann kann mit 
Unterstützungen der Gemeinde rechnen. 

Bezirksfischermeister Josef Nothdurfter dankt für seine Einladung und gratuliert dem größten Verein 
im Pongau für seine gute harmonische Arbeit, auch Zusammenarbeit. Auch er dankt Karl Schauer für 
seine langjährige Arbeit für die Schwarzacher Fischer und die Arbeit im Bezirksfischereirat.  

Die Stauseespülung ist mittlerweile abgeschlossen, demnach sollte die Wasserqualität nicht mehr 
beeinträchtigt sein. Die Reduktion der Otter ist auf einem guten Weg, im Pongau wurden schon drei 
Otter erlegt. Auch die Bejagung der Vögel wird wieder erleichtert. Herr Nothdurfter wünscht 
Christoph Huber alles Gute als Obmann, lädt zur Teilnahme am Bezirksfischertag und informiert, dass 
auch eine Fischerprüfung an diesem Tag am Vormittag in der Krobatinkaserne in St. Johann 
stattfindet. 

Folgende Personen werden für 10 Jahre bzw. 30 Jahre Mitgliedschaft geehrt. 

10 Jahre Mitgliedschaft: Brandner Georg, Etzer Manuel und Fritz Thomas 

30 Jahre Mitgliedschaft: Eder Josef, Haidacher Dirninger Walter, Reich Fritz, Reich Gerhard und 
Vötter Siegfried jun. 

Ein überwiegender Teil der zu ehrenden Mitglieder ist bei der Versammlung nicht anwesend. 

 

7. Neuwahl des Vorstandes 

Bürgermeister Andreas Haitzer übernimmt den Vorsitz der Wahl, die mit Handzeichen erfolgt. Der 
Obmann und sein Stellvertreter sowie die restlichen Herren des Vorstandes werden einstimmig 
gewählt. 

Der neue Vorstand: 

Obmann:  Huber Christoph 
Obmann Stv.:  DI Laserer Gerolf 



Kassier:   Schneider Stefan 
Kassier Stv.:  Bachmann Johann 
Schriftführer:  Mag. Laserer Bernhard 
Schriftführer Stv.: Kendler Richard 
Erweiterter Ausschuss: Bammer Rupert 
   Denifle Rainer 
   Wenin Andreas 
Zeugwart:  Klausner Rene 
 
Im Anschluss an die Wahl bedankt sich der neue Obmann Huber Christoph für das ihm entgegen-
genbrachte Vertrauen. 

 

8. Allfälliges 

DI Laserer Gerolf stellt den Mitgliedern noch etwas genauer Preisentwicklungen dar, die die 
Preiserhöhung für die Fischerkarten genauer verständlich machen. Mit Rechenbeispielen 
unterstreicht er, dass das Fischen in Schwarzach eigentlich teurer sein müsste. Nachbarvereine 
haben höhere Preise, auch ist die Fischersaison bei manchen Vereinen kürzer. 

Außerdem bekräftigt er, dass regelmäßig und jährlich etwa 2 600 kg gesetzt werden, was auf einer 
vorbereiteten und ausgehängten Setzliste eingesehen werden kann. Der Ausfang war im letzten Jahr 
nicht nur in Schwarzach schlechter; keiner der Fischer oder Fischerinnen konnte 90 Fische fangen. 
Naturereignisse, das Wetter, die Wasserqualität, der Fischotter, vielleicht auch die Fische des 
Lieferanten ließen im letzten Jahr keine großen Fänge zu. 

 

Ende: 19:55  

 

 

Protokollerstellung: Mag. Laserer Bernhard (Schriftführer) 

 

 

 

 


